

朝日中学校だより

～笑顔あふれるあたたかい学校～

令和7年7月24日発行

【教育目標】

進んで学び

豊かな心をもった

たくましい生徒



巻頭言 「1学期 終業式」

校長

まず、生徒130名の朝日中生全員が、大過なく授業日75日間を過ごせたことを、喜びたい。そして、多くの御援助や御指導をいただいた保護者や地域の方々に、心から感謝申し上げたい。

中学生という時期は、長い人生の中でも心や体の成長が最も著しい時である。入学式、あどけない顔の**1年生**が、この4ヶ月ですっかり童顔は消え、たくましさが出てきている。体も一回り大きくなっている。中学校生活のリズムに慣れ、様々な活動で力を発揮してきている。

2年生は、先輩として、朝中を支える中堅として、様々な活動に積極的に活動している。成長著しい2年生は、今後の成長、3年生へ向けてとても楽しみな存在になってきている。

3年生は、朝中の顔として、部活動や生徒会活動を中心に、1・2年生をリードしている。今は体育祭に向けてアイディアを出し合い、一生懸命準備している。今から体育祭がとても楽しみである。

1学期の後半は部活動の占めるウエイトが大きい時だ。特に今年は活動が地域クラブに移行していく最後の年で、大きな変化があった。そんな変化の中で皆さんは落ち着きを失うことなく、やるべきことを最後までしっかりとやり遂げた。そのことを高く評価したい。これからは、自分のやることを自分で決め、自分が選んだ場所で活動していく。その時間もみんなが同じではなく、人によってそれぞれが違うというものだ。つまり自分の人生の方向を自分で決め、自分の力で歩んで行かなければならない。

『自立』・・・「自分自身での確な判断をし、自分から行動すること」と考える。これまでにはかなりの部分で親や先生から教えられ、皆と同じ時間に同じことをやっていればよかった。しかし、これからは『自立』して、さらに『独立』して生きていくことを目指すのである。自立し、独立した大人になるために、今、歩みが始まったのだ。

さて、明日から8月28日までの35日間の夏休みが始まる。この休みこそ、「自立」をさらにステップアップする絶好の機会である。決められたこと、与えられたことをこなしていくのは、ある意味、とても楽である。学校のある日は、時間割が決められ、部活動があった。迷うことなく、やっていけた。レポートや作文でも、題材やまとめ方が指定されていれば、比較的簡単にまとめられるものである。

夏休みは多くの時間の過ごし方を自分で決めることができる。「自分を自分で教育していくのだと」という気持ちをもって過ごしてほしい。「自立する自分」「独立した自分」をぜひ、自分の力でつくってほしい。そのために、次のことをしっかりと肝に銘じてほしい。

「目標のないところに計画なし」「計画のないところに行動なし」「行動のないところに成果なし」
「成果のないところに進歩なし」。夏休みの目標、そして計画は、各自が学級の時間等を使って、しっかりとできているだろう。

「行動のないところに成果なし」。必ず実行することが大切である。3日坊主で「できないからもうやめた」では、小学生である。自分の精神的な弱さを自分で認め、甘やかすことにはならない。それは自立からはほど遠い。実行できなければ、どこに原因があるのかをはっきりさせて、改善していくのが中学生である。

「自立」は、とても難しいことのように思えるが、例えば、朝一人で起きることや、毎朝、庭の水やりをする、3時間の家庭学習をする、夕飯を週に2回つくる、といったことを自分で決め、やっていくことによって、その意志と実行力は他の場面でも活かされていくのである。

夏休みは自立への大きなチャンスである。

夏休みには、海や川でおぼれたり交通事故で亡くなったりするというニュースを毎年のように聞く。健康、安全には留意してほしい。

一人一人が自立に向け、充実した夏休みを送り、8月29日の2学期始業式には、自立し、独立した人として一回り大きくなつて全員集合するように願っている。

7月2日(水) 体育祭チーム抽選会・準備活動



体育祭の軍団が決まりました。いよいよ体育祭（9月20日）に向けて準備が始まりました。今はまだ3年生だけの活動で、応援係、パネル係それぞれに原案作りを進めています。夏休みで中断したあと、2学期からは全校生徒で活動再開です。



7月14日(月) 3年生 性教育講演会

村上 ohana ネットの代表の渡辺様をお迎えして、「わたしもあなたも大切な存在」をテーマに、「デート DV」の現実と、互いを思いやり、大切に考えて付き合うための方法を教えていただきました。「誰かと交際することは、相手を自分のものにするのではなく、お互いを尊重しあうことだと分かりました。」（生徒感想より）

7月14日(月) 吹奏楽部決意発表会

7月20日の下越吹奏楽コンクールを前に、吹奏楽の演奏発表会を開きました。コンクール当日に演奏する「スプリングフィールド」を披露しました。迫力ある音色が響いていました。



8月の主な行事・活動の予定

5日(火)	広島平和記念式典中学生派遣事業（～7日）
7日(木)	新発田高校オープンスクール
8日(金)	いじめ防止サミット（荒川地区公民館）
12日(火)	閉学日（～15日）
17日(日)	全国中学校体育大会（～25日）
18日(月)	わたしの主張村上岩船大会
19日(火)	未来塾
21日(木)	未来塾
25日(月)	大阪万博中学生派遣事業（～27日）
26日(火)	未来塾
28日(木)	未来塾
29日(金)	2学期始業式

年間行事予定等は、朝日中学校HPにも掲載しています。どうぞご覧ください。